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PRIMERAS PLANAS 

 

 

CARECE DE TODO POLICÍA MUNICIPAL 

 

DIÁLOGO ENTRE LABORATORIOS DESATA ESCÁNDALO EN 

IMSS 

 CORRUPCIÓN Y CRISIS EN EL IMSS; CITAN A KARAM 

 

MIER Y CAMARGO, SEMIDESIERTAS POR AMENAZAS DE ZETAS 

 DENUNCIA IFE PRESIONES DE LOS PODERES FÁCTICOS 

 LA FAMILIA PIDE PACTO AL GOBIERNO 

 ARRANCA LA CUMBRE DEL G-20 SIN AVANCES 

 

MEXICANA SERÁ LÍNEA DE BAJO COSTO 

 IMPERA EXCESO EN EL GASTO PÚBLICO, ADVIERTE EL CIDE 

 MOVÍA 22 MIL MILLONES DEL IMSS 

 ¡TRAS LA FAMILIA! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

* 35 sesión ordinaria del CUPIA 

Reforma: Los rectores del país mostraron su preocupación ante la posibilidad de no 
recibir una cifra cercana a los 6 mil 500 millones de incremento presupuestal que 
solicitaron a la Cámara de Diputados. El secretario general de la ANUIES, Rafael López 
Castañares, afirmó que el incremento de 2 mil 930 millones de pesos que perfila la 
Cámara de Diputados para el Presupuesto 2011 a este sector es insuficiente. En el 
encuentro, donde se reunieron 37 rectores del país y 23 representantes de universidades, 
también participó Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior. Durante su 
intervención en la Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines, Tuirán señaló 
que el presupuesto de la Cámara destine a la educación superior será primordial para 
mantener la confianza en las universidades y en particular en sus compromisos de ser 
más transparentes.  

El Universal: La SEP reconoció que entre las universidades públicas del país hay un “grupo 
nutrido” que enfrentan “inocultables dificultades económicas” originadas por el pago de 
pensiones y jubilaciones. El subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, pidió 
“no regatear el alcance” de las reformas emprendidas.  

La Jornada: Los supuestos logros y el estado de la educación superior en este sexenio 
resaltó el subsecretario de Educación Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán. Señaló que 
anticipadamente se llegó a la meta de alcanzar 30 por ciento de cobertura, lo que se 
concretó en los primeros cuatro años de este gobierno. Indicó que el anteproyecto de 
presupuesto de egresos para 2011 del Ejecutivo federal “es mejor” al de años anteriores. 
Subrayó el profundo respeto de la SEP a la autonomía universitaria, sin la cual “las 
instituciones se vuelven vulnerables ante los vaivenes y las coyunturas políticas”.  

El Economista: Si se quieren alcanzar las condiciones de mayor desarrollo, se tiene que 
invertir más en educación y lograr que se amplíe la cobertura en el nivel superior, afirmó 
el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, al reunirse con rectores del país 
que integran el CUPIA. (Reforma 19-A, El Universal 7-A, Milenio 26, La Jornada 24, La 
Crónica 7, Excélsior 20-A, El Economista 13, La Prensa 14) 
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* Noveno Foro del Ceneval.-Jorge Medina Viedas 

Milenio: Durante el Noveno Foro, en su conferencia magistral, más allá de lo esperado de 
un funcionario federal, el subsecretario de Educación Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán 
Gutiérrez, hizo un balance objetivo y claro de la evaluación de la educación superior a lo 
largo de las décadas recientes. Tuirán señaló logros, pero también carencias y retos de 
este proceso educativo. Marcó ruta con señalamientos que corresponden a las 
experiencias y necesidades de la evaluación, en especial de estas últimas, la urgente 
articulación que debe haber entre los trabajos de las instancias evaluadoras, 
“primordialmente el Ceneval, el Copaes, los CIEES y el Conacyt, con el fin de contar con 
un sistema nacional de evaluación pertinente que responda a los retos que ofrece la 
mejoría de la calidad educativa en el país”. (Pág. 3-Suplemento Campus) 

* Alertan rectores por inseguridad en espacios educativos 

La Jornada: Rectores de algunas de las universidades de los estados del norte del país, 
donde hay presencia del narcotráfico, advirtieron que la violencia e inseguridad que se 
enfrenta en sus entidades ha afectado parte de la vida universitaria. Incluso, en algunas 
instituciones ya se analiza recortar una hora los turnos vespertinos para que los 
estudiantes salgan más temprano y se han tomado medidas de prevención.  

Entrevistados durante la 35 sesión ordinaria del CUPIA de la ANUIES, los rectores de las 
universidades autónomas de Tamaulipas, José María Leal Gutiérrez; Ciudad Juárez, Javier 
Sánchez Carlos; San Luis Potosí, Mario García Valdez; Chihuahua, Jesús Enrique Seáñez 
Sáenz, y de Nuevo León, Jesús Ancer Rodríguez, informaron sobre la afectación en sus 
regiones, en particular en las comunidades universitarias, debido a la presencia del 
crimen organizado.  

A su vez, el rector de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, Javier Sánchez Carlos, 
dijo que la agresión armada contra uno de sus estudiantes a manos de elementos de la 
Policía Federal resulta preocupante, por lo que se solicitó un proceso penal justo. (PP y 8) 

* Protesta en la UdeG ante la falta de presupuesto 

La Jornada: La Universidad de Guadalajara anunció que hoy sus alumnos, académicos y 
sindicatos bloquearán 90 puntos de la capital de Jalisco y 10 en varias ciudades del estado 
a fin de exigir más recursos para esta casa de estudios, lo que no han logrado a pesar de 
dialogar con las autoridades y de haber realizado casi 40 marchas desde septiembre.  
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El secretario general del Sindicato de Trabajadores Académicos de la UdeG, Roberto 
López González, informó este miércoles que la institución confirmó que no podrá pagar 
la última quincena de diciembre y el aguinaldo de trabajadores, profesores y personal de 
servicio, por lo que requiere “de forma inmediata 250 millones de pesos”. El adeudo que 
los universitarios reclaman al gobierno estatal es de 701 millones.  

El rector de UNAM, José Narro Robles, consideró “inaceptable” que el gobierno de 
Jalisco, encabezado por el mandatario panista Emilio González Márquez, se niegue a 
entregar a la UdeG recursos de un presupuesto que ya fue aprobado. En la ciudad de 
Aguascalientes, el rector de la indicó que regatear dinero a las universidades públicas o 
no otorgarles lo que ya está aprobado y aceptado “es realmente una condición 
inaceptable. Ninguno de los rectores podemos estar de acuerdo con eso. Yo y la ANUIES 
nos solidarizamos con la UdeG”. (Pág. 41) 

* Coloquio A cien años de la Revolución ¿qué sigue? 

Milenio: La presidenta del PRI, Beatriz Paredes, afirmó que aportar mayores recursos a la 
educación media superior y superior es la inversión más importante que puede realizar el 
país para garantizar el progreso. Durante la inauguración del coloquio A cien años de la 
Revolución ¿qué sigue? Educación, cultura y laicidad en la transformación de México, 
aseguró que el grupo parlamentario de su partido en la Cámara de Diputados está 
comprometido a aportar mayores recursos a esos rubros.  

Reforma: Dicho coloquio estuvo organizado por la Fundación Cosio.  

Excélsior: Especialistas en temas educativos coincidieron en señalar que no debe 
responsabilizarse de tantos temas a los maestros y al sistema educativo, y pidieron 
autonomía, flexibilidad y consejos escolares en los planteles. Además, se denunció que le 
programa de descentralización educativa fracasó porque los gobiernos panistas 
otorgaron demasiado poder al SNTE. Lo anterior, durante el coloquio A cien años de la 
Revolución ¿qué sigue? Educación y Transformación de México. Los participantes de la 
primera mesa: Emilio Zebadúa, Miguel Limón Rojas, Gilberto Guevara Niebla, Diódoro 
Guerra, Mauro Cárdenas y Miguel González Avelar, coincidieron en señalar que se ha 
responsabilizado de más al sistema educativo.  

Reforma: Miguel Limón Rojas, ex secretario de Educación Pública, llamó a políticos, 
empresarios, líderes sociales y sindicales a respetar la educación. Aseguró que a la 
escuela le hace falta un buen ejemplo social y autonomía.  
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En tanto, para Diódoro Guerra, ex director del IPN, el pacto político a favor de la 
educación debe profundizar la descentralización de la educación a los estados, confiar en 
los maestros y en las escuelas. Gilberto Guevara, ex subsecretario de Educación Básica, 
sostuvo que la solución del problema educativo en México es darle poder y libertad al 
maestro. Sin embargo, acusó que el centralismo burocrático de la SEP y la dirigencia 
sindical han impedido descentralizar la educación para darle poder a los maestros. Emilio 
Zebadúa, presidente de la Fundación del SNTE, dijo que el debate educativo siempre se 
presta para promover intereses antisindicales. (Milenio 6, Reforma 19-A, Excélsior 20-A, La 
Crónica 6, El Economista 35) 

* Pretenden frenar a las universidades públicas.- Carlos Reyes 

Milenio: Es una lucha política. Confronta una vez más a las universidades con sus nuevos y 
viejos adversarios: gobernadores medievales que restringen la autonomía universitaria e 
incomprensiones e insensibilidades de quienes carecen de una visión de Estado y de 
compromiso con la educación superior pública. 

Por lo que, en un entrono en el cual se escuchan señalamientos en detrimento del papel 
que han jugado las universidades públicas en los últimos tiempos, Rafael López 
Castañares, secretario general ejecutivo de la ANUIES, defiende y asume que la autoridad 
moral y social que tienen es el mejor argumento para pugnar y demandar los 6 mil 500 
millones de pesos.  

De hecho, en la reunión que sostuvieron los integrantes del Consejo Nacional de la 
ANUIES en el coordinador de la bancada priísta en la Cámara de Diputados, Francisco 
Rojas, entregaron un documento que establece un convenio moral, que a todas luces es 
clave en toda la negociación: las instituciones solicitan más recursos, pero ratifican su 
compromiso de continuar “ofreciendo resultados académicos con la transparencia en el 
empleo del presupuesto autorizado, como se ha hecho en los último años ante las 
comisiones de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación”. (Pág. 6-Suplemento 
Campus) 
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SEP 

 

* Modifican fechas y horarios de Yo México 

La Jornada: La SEP informó en un comunicado que acordó con el GDF modificar las fechas 
y horarios del espectáculo Yo México, que se realizará en el Zócalo capitalino “con el fin 
de maximizar la seguridad de los asistentes”. El espectáculo tendrá 13 funciones, una por 
día, del 11 al 23 de noviembre, a las 21 horas. Asimismo, el boletín señala que se cancelan 
las funciones dobles de los días 12, 13, 14 y 15 “para garantizar las mejores condiciones de 
seguridad y protección civil de las personas que asistan al Zócalo capitalino a presenciar 
el espectáculo multimedia audiovisual, que forma parte de los festejos del Centenario del 
Inicio de la Revolución Mexicana”.  

En pie de foto: De acuerdo con la información proporcionada en días pasados por el 
titular de la SEP, Alonso Lujambio, el espectáculo conmemorativo Yo México tendrá un 
costo de 270 millones de pesos para el erario. (La Jornada 48, Milenio 43-Cultura, La 
Crónica 38-Cultura, Excélsior 1 y 4-Comunidad, El Sol de México 9-A) 

* Ganadores del Premio Nacional del Deporte 2010 

El Universal: No hubo sorpresas. La SEP ratificó ayer a los seis ganadores del Premio 
Nacional del Deporte 2010. Mediante un comunicado conjunto con la Conade, el 
organismo reconoció a la racquetbolista Paola Longoria, el arquero Juan René Serrano, a 
Joakim Soria, relevista de los Reales de Kansas City; el medallista paraolímpico Mauro de 
Jesús y el entrenador en clavados, Iván Bautista, como los galardonados. Aunque desde 
la semana pasada los nombres se filtraron, la SEP destacó las cualidades de los premiados 
y los exhortó a continuar con la promoción del deporte. Todos los elegidos recibirán por 
primera vez el Premio el próximo 20 de noviembre de manos del Presidente de México, 
Felipe Calderón.  

El Universal: Bernardo de la Garza, director de la Conade, dio su visto bueno a la 
propuesta de reforma del Premio Nacional del Deporte que impulsan la Comisión de 
Juventud y Deporte de la Cámara de diputados y senadores. “De entrada, el cambiar la 
fecha de entrega del Premio es algo valioso, ya que las conmemoraciones de la 
Revolución (el 20 de noviembre) no tienen que ver con el deporte”, apunta de la Garza, 
en relación a la propuesta de mover la entrega del PND al primer domingo de diciembre.  
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Dijo que se encuentra en comunicación continua con los legisladores para saber de los 
cambios que quieren impulsar en la entrega del máximo galardón del gobierno federal a 
los deportistas. Entre los cambios más aplaudidos por de la Garza están la creación de un 
Premio Nacional de Mérito Deportivo, pero aclaró que se debe esperar hasta que se 
concrete la reforma a la Ley de Premios, Estímulos y Recompensas Civiles para hacer una 
evaluación real de lo modificado. (El Universal 8-Deportes, La Jornada 19a-Cultura, La 
Crónica 8, Excélsior 11-Adrenalina, El Economista 44-Deportes) 

* Nombres, nombres y… nombres.- Alberto Aguilar 

El Universal: Indica: “La industria editorial no es de las más boyantes del país debido al 
deterioro de la educación y al tradicional despego a los libros que hay en nuestra cultura. 
[…] El rubro editorial apenas es de 0.4 por ciento del PIB, participan unas 200 compañías 
de las cuelas una docena concentran más de la mitad de las ventas ligadas a unos 130 
millones de libros. Punto y aparte merece la participación del Estado vía la SEP, que 
encabeza Alonso Lujambio, que al año genera más de 170 millones de libros que al final 
de cuentas con los que más leen, superando a los de interés general y no se diga a los de 
ciencia y cultura que apenas significan un 14 por ciento del mercado”. Asimismo, destaca 
que la alianza “que involucra a la prestigiada firma Editorial Themis”, que hace libros 
jurídicos. (Pág. 3-Cartera) 

* Poema sinfónico y coral Independencia 

La Jornada: Aunque omite señalar un plazo, el director del Sistema Nacional de Fomento 
Musical, Enrique Barrios, asegura que las condiciones en México están puestas para 
repetir en poco tiempo “el milagro venezolano”, como se conoce en el mundo al 
proyecto social y artístico de coros y orquestas infantiles y juveniles emprendidos en el 
país sudamericano. Esto lo expresó, en entrevista con motivo de los 20 años de la 
orquesta Carlos Chávez, los cuales serán festejados esta semana con tres conciertos, el 
primero hoy en la Sala Nezahualcóyotl del Centro Cultural Universitario. Sobre el poema 
sinfónico y coral Independencia, indicó que no existen indicios de que esta pieza haya sido 
estrenada, comenta Barrios, quien destaca que para poder tocarla ahora fue 
fundamental la intermediación del titular de la SEP, Alonso Lujambio, pues convenció a la 
familia del autor de que prestara la obra. (Pág. 7a-Cultura) 

* Trascendió 

Milenio: Señala que “tan gallito que andaba y para nada… Alonso Lujambio, titular de la 
SEP, eludió debatir con el gobernador Enrique Peña, al cancelar su asistencia al encuentro 
de la ANUIES, en el Estado de México”. (Pág. 2) 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Presentación del libro “Mis amigos de El Colegio Nacional” 

La Jornada: En desplegado, El Colegio Nacional publica la presentación del libro “Mis 
amigos de El Colegio Nacional”, el cual coordina Ruy Pérez Tamayo, donde se anuncia 
que el 11 de noviembre participará el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio. 
La cita será en el Aula Mayor del Colegio, a las 10:30 horas. (Pág. 5a-Cultura) 

* Enviará GDF solicitud formal a SEP para descentralización de servicios educativos 

El Universal: La próxima semana el jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, 
enviará a la SEP una solicitud formal para que se inicie el proceso de descentralización de 
los servicios educativos a la ciudad de México. Así lo aseguró Mario Delgado, titular de la 
Secretaría de Educación en el DF, luego de reunirse con diputados federales a los que 
solicitó, como tercero interesado, la aprobación de mayores recursos para la educación 
básica de la capital. Además el funcionario local propuso aplicar a nivel nacional el 
programa Prepa Sí para que en el país tenga más jóvenes becarios y “menos sicarios”. 
Comentó que el gobierno local le notificará a la SEP de forma oficial su deseo de 
comenzar la descentralización y construir un modelo exitoso.  

Lo anterior, al reunirse con integrantes de las comisiones de Educación y de Vigilancia de 
la Cámara de Diputados. (El Universal 1- DF-Estado de México, La Jornada 43, Excélsior 3-
Comunidad, El Economista 4, El Sol de México 3-A, La Prensa 13, El Gráfico 4) 

* La Gran Carpa de los Hermanos Fuentes 

El Economista: Acota: “Ahora que el tema de la educación está cobrando fuerza en la 
opinión pública, las carpas políticas quieren tomar esta bandera, sólo que la mayoría 
priísta en la Cámara de Diputados ya la acaparó. Ayer miércoles, la mandamás de los 
tricolores, Beatriz Paredes, afirmó que su bancada canalizará mayores recursos a los 
niveles educativos medio superior y superior, pues lo consideran como la inversión más 
importante que puede realizar el país. ¿Será o nomás nos quieren dar atole con el dedo? 
Ya lo comentaremos”. (Pág. 50-El Foro) 

* Concanaco pide a diputados impulsar en presupuesto educación 

El Financiero: Jorge Dávila Flores, presidente de la Concanaco, exigió a los diputados 
tener altura de mira para aprobar el Presupuesto de Egresos que impulse el desarrollo 
económico en el país, y que privilegie el gasto en infraestructura, educación y apoyo a las 
pequeñas y medianas empresas.  
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Expuso que si bien es cierto que el combate a la inseguridad es un tema de mucha 
importancia, también lo es la educación, que debe ser considerado como un objetivo 
puntual de la nación para generar más y mejores fuentes de empleo. (Pág. 34) 

* Pa’ que aprendan.- Gregorio 

Excélsior: Dibuja a un profesor que castiga con orejas de burro a un estudiante y a la 
lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo, que tiene al lado una bolsa de dinero con $NTE. El 
primero comenta: “Que no se responsabilice a los maestros ni al sistema educativo…”, y 
la segunda agrega: “Entonces culpemos a los alumnos”. (Pág. 27-A) 

* ¿Cuándo se jodió el país? IV y último (por ahora).- Alfonso Zárate 

El Universal: Comenta acerca de la situación financiera que tiene el IMSS, por lo que 
destaca: “El despilfarro de lo que no se tiene es censurable a nivel personal, pero se 
convierte en prevaricación cuando se trata del dispendio de recursos públicos. Un alto 
porcentaje de los presupuestos se gasta de manera absurda: en los ingresos y privilegios 
inmorales de la alta burocracia, en viajes, muchas veces innecesarios, en la remodelación 
de oficinas, en la renovación del parque vehicular… Para conmemorar el Bicentenario, 
por ejemplo, el Gobierno Federal gastó 2,971 millones de pesos. ¿Cuántas escuelas, a las 
que les faltan baños, pupitres, pizarrones, etcétera, pudieron arreglarse con semejante 
monto?” (Pág. 19-A) 

* Citarán a Director de Conade para hablar del presupuesto del Festival Olímpico 
Bicentenario 

El Universal: A Bernardo de la Garza le llueve sobre mojado. Ahora sí, además de 
enfrentar las múltiples críticas que recibió la Organización del Festival Olímpico 
Bicentenario, el titular de Conade tendrá que rendir cuentas sobre los 40 millones de 
pesos que se gastaron en la celebración realizada el mes pasado sobre el Paseo de la 
Reforma. En los próximos días, la Comisión de Juventud y Deporte de la Cámara de 
Diputados citará a De la Garza para desmenuzar el enorme desembolso que para muchos, 
incluido el campeón olímpico de taekwondo, Guillermo Pérez, fue innecesario. Se le 
cuestionará además sobre la funcionalidad de la celebración, de la que muchos se 
quejaron por la falta de visibilidad, principalmente en el evento estelar con el 
multimedallista estadounidense Michael Phelps. (Pág. 2-Deportes) 
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* A quince años del Comipems.- Eduardo Hernández Ruiz 

Milenio: El proceso de selección para el ingreso a la educación media superior de la zona 
metropolitana de la ciudad de México, organizado por nueve instituciones públicas de 
ese nivel educativo, cumplió 15 años. Más de tres millones de egresados de secundaria 
del DF, de los municipios conurbados del Edomex y de algunas otras entidades del país 
han participado en igualdad de condiciones para obtener un lugar en la amplia gama de 
opciones que se ofrecen.  

De acuerdo con el informe de diez años de la Comipems, “en las décadas previas cada 
joven tenía la posibilidad de presentar un examen de admisión cada una de las 
instituciones que consideraba podría continuar sus estudios. Esta situación tenía 
implicaciones serias. Había jóvenes que eran aceptados en más de una institución pero se 
matriculaban, por supuesto, solamente en una. Al término de cada proceso no se 
inscribían todos los jóvenes admitidos. Por cada joven que era aceptado en más de una 
institución había uno, dos, quizá tres aspirantes no admitidos, a pesar de existir lugares 
disponibles”. (Pág. 4-Suplemento Campus) 

* Inseguridad en planteles educativos de Ciudad Juárez, Chihuahua 

Excélsior: En Chihuahua, cientos de profesores del estado han sido acosados por 
delincuentes, quienes les piden 50 por ciento de su aguinaldo, o de lo contrario los 
amenazan con dañarlos a ellos, a su familia o a sus alumnos. Las amenazas se han dado 
en escuelas e incluso en fraccionamientos magisteriales, tanto en la ciudad de Chihuahua 
como en Ciudad Juárez, pero hay denuncias que este tipo de extorsión se ha presentado 
en al menos otros 10 municipios del estado.  

Al respecto, la secretaria general de Gobierno, Graciela Ortiz, dijo que durante la mañana 
se habló con la dirigencia de la Sección 42, quienes expresaron su temor por las 
amenazas, y anunció que el gobierno del estado estará pendiente de este asunto, 
“cuando se presente una situación así hay que hacer una denuncia inmediata y que no se 
dejen intimidar por quienes por esta vía buscan amedrentar a la población”, recomendó.  
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La Secretaría de Educación, Cultura y Deporte, comentó que se han establecido medios 
de pago seguros para los profesores, a fin de minimizar riesgos. Eva Trujillo, vocera del 
instituto, anunció que ningún maestro recibirá su pago en la escuela, sino que se 
efectuará a través de cheques y depósitos, a fin de evitar peligros innecesarios y que la 
fecha de entrega sería cambiada y mantenida en secreto. (PP, 16 y 17-A) 

* SNTE en Michoacán habla acerca del Presupuesto de Egresos 2011 

La Jornada: El líder de la Sección 18 de la CNTE de Michoacán, Jorge Cázares, alertó que 
se quiere dar madruguete con el presupuesto de egresos para 2011 y aprobarlo al vapor 
con el fin de evitar someterlo a discusión. Entrevistado en el plantón que instaló ayer el 
SME en la nueva sede del Senado, el disidente dijo que esta semana se puede dar el 
albazo y salir con la aprobación del paquete presupuestal del próximo año, ya que en la 
Cámara de Diputados no se discute, “se acatan lineamientos de los partidos”, además de 
que ya empezó a filtrar que todo está planchado y que de un momento a otro se votará 
casi tal como lo propuso el Gobierno Federal. (Pág. 24) 

* Ley Antiobesidad 

El Economista: Para el vocero del SNTE, José García Mora, la aprobada por el Senado de la 
República es insuficiente para enfrentar el padecimiento que aqueja a los mexicanos, 
principalmente niños y adolescentes. La semana pasada, el Senado aprobó la llamada Ley 
Antiobesidad, que prohíbe la venta y publicidad de alimentos chatarra en los centros 
educativos. Además, se establecieron las multas de casi 1 millón de pesos a quienes 
hagan caso omiso de las prohibiciones. Incluso, se facultó a las secretarías de Educación y 
Salud para proponer y desarrollar programas de educación para la salud que prohíban los 
productos chatarra en los centros escolares.  

El Financiero: Para erradicar la obesidad infantil de México se requiere el esfuerzo 
conjunto de maestros y directores de escuelas, pero también del sector empresarial, del 
SNTE y del propio Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, afirmó la activista 
Magnum Scheving. (El Economista 34, El Financiero 21) 

* Otorgan toma de nota al Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación  

La Jornada: La Junta Local de Conciliación y Arbitraje otorgó la toma de nota al Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la Educación de Quintana Roo, formado por disidentes 
de la Sección 25 del SNTE, informó Amalio Cahuich Poot, secretario general del nuevo 
gremio. Amalio Cahuich dijo que la nueva organización tiene mil 88 afiliados, de un total 
de 16 mil trabajadores de la educación en el estado.  
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Sin embargo, aseguró que la dirigencia local del SNTE presiona a sus agremiados para 
que renuncien al gremio independiente y los amenaza con la pérdida de sus derechos 
laborales. Anunció que se reunirá la próxima semana con el secretario de Educación del 
estado, Eduardo Patrón Azueta, y celebró que los maestros disidentes le hayan ganado la 
batalla al gobierno del estado, luego de dos años de lucha y presiones. (Pág. 42) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Grupo narcotraficante pide pacto con Gobierno Federal 

Excélsior: Michoacán fue escenario de una inédita estrategia de propaganda llevada a 
cabo por presuntos integrantes de la delincuencia organizada. Por medio de mantas y 
panfletos distribuidos desde muy temprano en la capital, Morelia, y en municipios como 
Maravatío y Zitácuaro, así como por medio de correos electrónicos, presuntos 
integrantes de la organización criminal La Familia Michoacana propusieron un pacto al 
Gobierno Federal. De acuerdo con el texto ampliamente difundido, La Familia ofrece 
“replegarse”, siempre y cuando la Federación garantice la seguridad a los ciudadanos en 
la entidad. De aceptar el gobierno federal dicho pacto, añade, esta organización se 
desintegrará y sus miembros regresarán a sus “actividades productivas”. 

Autoridades del Gobierno Federal expresaron su rechazo total a la postura expresada en 
el presunto comunicado. El vocero de la PGR, Ricardo Nájera, advirtió que esta 
dependencia no pactará ni con La Familia ni con ningún grupo delincuencial, posición que 
fue ratificada por el secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Juan 
Miguel Alcántara. El gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, dijo que debe ser 
la autoridad federal la que investigue la procedencia de los panfletos. “Yo no especulo 
sobre especulaciones”, añadió. (Ocho Columnas y 18-A) 

* Crisis en el IMSS 

Milenio: Diputados y senadores preparan reuniones con el titular del IMSS, Daniel Karam, 
para que explique la situación financiera por la que atraviesa el instituto y las denuncias 
de irregularidades en la compra de medicamentos. 
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Por su parte, el presidente de la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados, 
el perredista Uriel López, dijo que es necesario que Karam exponga la propuesta de 
reforma que requiere el IMSS, luego de recordar que cuando compareció como parte de 
la glosa del cuarto Informe no había nada grave, pero “20 días después hace 
declaraciones junto con el Ejecutivo Federal señalando que el IMSS está en quiebra y que 
no soportaría más allá de 2012”. (Titular-4) 

* 5ª Cumbre de Líderes del G-20 

El Financiero: La Quinta Cumbre de Líderes del G-20 inició hoy aquí sin grandes acuerdo. En 
la víspera, tras un debate “acalorado”, la reunión entre los viceministros y sherpas 
encargados de negociar el comunicado final, que se dará a conocer este viernes, 
concluyó casi en los mismos términos como empezó. 

El elemento de discordia sigue siendo el establecimiento de un mecanismo de control de 
las intervenciones gubernamentales en los mercados cambiarios. Por su parte, el 
gobierno mexicano como la OCDE se pronunciaron a favor de libre movimiento de las 
monedas, para que dependan de la oferta y la demanda, así como de los fundamentos 
económicos de cada país. (Titular 4 y 5) 

 

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 

 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL. Secretaría Administrativa, Adquisiciones. 
Resumen de Convocatoria Mixta Múltiple No. 3. Tercera Sección, pág. 45-46 
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CNTE: EL PRESUPUESTO SE APROBARÁ AL VAPOR 

Patricia Muñoz Ríos 

El líder de la sección 18 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) de Michoacán, Jorge Cázares, alertó que se quiere dar madruguete con el 
presupuesto de egresos para 2011 y aprobarlo al vapor con el fin de evitar someterlo a 
discusión. 

Entrevistado en el plantón que instaló ayer el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) 
en la nueva sede del Senado, el disidente dijo que esta semana se puede dar el albazo y 
salir con la aprobación del paquete presupuestal del próximo año, ya que en la Cámara de 
Diputados no se discute, “se acatan lineamientos de los partidos”, además de que ya 
empezó a filtrar que “todo está planchado” y que de un momento a otro se votará casi 
tal como lo propuso el gobierno federal. 

Por ello la CNTE se mantendrá movilizada, se incorporarán más maestros al plantón en la 
Cámara de Diputados, sobre todo de las normales rurales “a las cuales Elba Esther 
Gordillo quiere desparecer”; además, harán una marcha el próximo viernes para 
demandae que se reconsidere el recorte presupuestal por más de 50 mil millones de 
pesos al rubro educativo.   

Insistió en que la rebaja al presupuesto afecta sobre todo a la educación básica y significa 
el cierre de turnos vespertinos en escuelas, compactación de grupos, la no contratación 
de maestros, cero equipamiento para las aulas y que no habrá ni un peso de inversión en 
infraestructura escolar. 
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Vive una precaria situación económica, alerta su director Orlando Scheker 

EN RIESGO, “LA CONTINUIDAD DE LA ESCUELA DE 
GUILLERMINA BRAVO” 

Para funcionar de manera óptima se requiere de voluntad política de los gobiernos 
federal y estatal, dice a La Jornada 

El gobernador de Querétaro visitará este sábado a la maestra 

Mónica Mateos-Vega 

El Colegio Nacional de Danza Contemporánea, fundado en 1991 por Guillermina Bravo, 
vive una precaria situación económica que, ante todo, requiere de voluntad política de 
los gobiernos federal y estatal para garantizar su continuidad. 

Así lo explicó en charla con La Jornada Orlando Scheker, director de esa institución, que 
durante casi dos décadas ha formado a muchos de los mejores bailarines de danza 
contemporánea del país. 

El coreógrafo informó que ya recibieron la notificación del Instituto Nacional de Bellas 
Artes (INBA) de que están ya “en trámite” recursos por alrededor de 850 mil pesos que 
serán entregados al colegio, cifra que estaba destinada para rendir homenaje a Bravo con 
motivo de su cumpleaños 90, dijo Carmen Bojórquez, coordinadora nacional de Danza 
del INBA, como publicamos ayer. 

“Pero ese dinero no resuelve la situación financiera por la que atravesamos. Estamos 
trabajando en número rojos, falta dinero para los aguinaldos, para el cierre de año y, por 
supuesto, para 2011”, detalló Scheker. 

Para funcionar de manera óptima, la escuela, cuya sede se encuentra en Querétaro, 
requiere un presupuesto anual de 6 millones de pesos. 

La planta docente se conforma por 35 maestros y alrededor de 50 alumnos, “quienes 
tienen el ánimo mermado, debido a rumores en el sentido de que el colegio va a 
desaparecer.  
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La incertidumbre económica en la que vivimos la están padeciendo nuestros estudiantes, 
quienes se sienten desamparados, no así los maestros, que no han fallado en sus clases, 
aun cuando no hemos tenido para pagarles”, dijo el director de la institución. 

Apoyo del gobierno estatal 

Scheker resaltó que el gobierno estatal ha sido el que les ha “echado una manota” para 
sobrevivir este año. Inclusive hubo una propuesta a comienzos de 2010 para que el 
colegio pasara a formar parte de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), pero “no 
nos interesa, principalmente porque nos preocupa que los lineamientos académicos y 
burocráticos mermen el tipo de educación que ofrecemos”. 

La maestra Guillermina Bravo, quien cumple 90 años de vida este sábado, con siete 
décadas dedicada a la danza, lamentó anteayer en entrevista con La Jornada que de nada 
sirva todo el tiempo que ha luchado por conseguir apoyos económicos para su trabajo: 
“ahora ando mendigando para lograr sacar adelante la escuela”, expresó. 

El Colegio Nacional de Danza Contemporánea surgió como resultado de la experiencia 
artística y docente del Ballet Nacional de México, fundado en 1948 por Bravo. Ofrece un 
bachillerato artístico y una licenciatura en danza contemporánea. 

 

GUILLERMINA BRAVO EN EL PALACIO DE BELLAS ARTES, EN 1996, DONDE RECIBIÓ UN HOMENAJE 
POR SU CUMPLEAÑOS 75, EN IMAGEN TOMADA DEL LIBRO GUILLERMINA BRAVO: ICONOGRAFÍA, DE 

PATRICIA CARDONA FOTO CHRISTA COWRIE 
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Si bien sus planes de estudio son reconocidos y avalados oficialmente por la Secretaría de 
Educación del gobierno del estado de Querétaro, “tenemos toda la libertad en cuanto a 
la aplicación de metodologías académicas, algo que muy probablemente no se nos 
permitiría si nos incorporáramos a la UAQ. No nos interesa mermar la formación artística 
por una cuestión presupuestal”, puntualizó Scheker. 

Planteó que lo que hace falta es redefinir la situación jurídica del colegio, el cual es un 
órgano desconcentrado que desde sus orígenes recibió apoyo federal, el cual se cortó en 
2009 cuando la maestra Bravo decidió terminar con el Ballet Nacional, al considerar que 
había ya cumplido sus objetivos y debía renovarse. 

El gobierno federal dejó de aportar los recursos destinados a la compañía de danza de 
Bravo “para canalizarlos al desarrollo de una nueva agrupación de danza 
contemporánea, representativa del país”. El colegio entonces “quedó desamparado”. 

El gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, acudirá este sábado al colegio para 
entregar un reconocimiento a la maestra Bravo y felicitarla por su cumpleaños. Se 
realizará una función especial, con los jóvenes bailarines, dedicada al mandatario. 

“Hay muy buena intención de la coordinadora nacional de Danza, hizo un gran esfuerzo 
para posponer el homenaje a la maestra Guillermina para febrero y darle los 850 mil 
pesos, pero no es suficiente. Tendría que haber diálogo entre las autoridades del INBA, 
del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, el gobierno de Querétaro y la dirección 
del colegio para definir la figura jurídica que garantice la continuidad del proyecto 
académico en función de las aportaciones que se necesitan. 

“Considero que no es mucho lo que se pide tratándose de una institución educativa 
como la nuestra. No no hay problema con que las autoridades culturales quieran 
conformar una compañía de danza contemporánea nacional. De hecho, la necesitamos, 
pero no se vale que se tire por la borda el trabajo de 70 años de una mujer que ha 
entregado su vida a la danza y al arte de este país. Sabemos que hay recursos, lo que no 
vemos es voluntad. No queremos pelear, sino negociar, principalmente porque es justo.” 

–¿Cómo se encuentra la maestra Bravo en vísperas de su cumpleaños? 

–Triste. Hoy no vino a trabajar –concluyó Scheker 
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LA FMA PEDIRÁ $15 MILLONES A CONADE 

JORGE SEPÚLVEDA MARÍN 

La Federación Mexicana de Atletismo solicitará la semana entrante a la Conade 15 
millones de pesos para preparar a los deportistas que participarán en los Panamericanos 
de Guadalajara 2011. El titular de la FMA, Antonio Lozano, espera mejorar lo obtenido en 
la edición anterior, aunque la competencia “nos ubicará en nuestra realidad”. Explicó que 
de obtener los fondos enviará a los atletas a competencias en Estados Unidos además de 
lograr que participen en el circuito Atlántico-Pacífico de Canadá, sin olvidar una prueba en 
Mayagüez. 
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Continúan conferencias sobre el papel de la institución en la historia 

ANALIZAN INFLUENCIA EN LA UNAM Y EN EL PAÍS DE 
SUCESOS OCURRIDOS EN LOS AÑOS 80 

Fernando Camacho Servín 

La década de los 80 del siglo pasado generó cambios determinantes en el país, y esos 
movimientos también se reflejaron en la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), organismo que fue al mismo tiempo espejo y motor del desarrollo fuera de las 
aulas. 

Los diferentes sucesos que tuvieron lugar durante esos años fueron analizados desde 
diversos puntos de vista durante la sesión vespertina de la serie de conferencias La 
UNAM en la historia de México, que continuó ayer en la Facultad de Química. 

En dicho espacio se analizaron los sucesos ocurridos en el país durante los 80, la llamada 
“década perdida”, y la manera en que la crisis económica que estalló en los años iniciales 
de ese periodo impactó en la educación superior. 

Leonardo Lomelí Vanegas, director de la Facultad de Economía de la UNAM, presentó un 
resumen detallado de cómo se inició una prolongada etapa de estancamiento a partir de 
1982, cuando el gobierno comenzó a instrumentar las políticas neoliberales que 
continúan hasta la fecha, pasando del proteccionismo a la apertura más brusca. 

Con la caída internacional de los precios del petróleo y el alza de las tasas de interés, 
sumadas a la explosión demográfica y al crecimiento cada vez más acelerado de las 
ciudades, las perspectivas optimistas de México se esfumaron y empezó una relación 
difícil con Estados Unidos, a causa de la migración y el auge del narcotráfico. 

El politólogo y abogado Fernando Pérez Correa hizo un recorrido sobre los movimientos 
y restructuraciones que dicho panorama creó en la máxima casa de estudios, durante los 
rectorados de Guillermo Soberón y Octavio Rivero. A pesar de todos los factores en 
contra, en ese periodo empezó a gestarse el carácter masivo de la universidad y se 
produjo una reforma administrativa para repartir el trabajo de gestión entre nuevas 
secretarías generales. 
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A su vez, la abogada María del Refugio González habló del desempeño de Jorge Carpizo 
McGregor como rector, de quien destacó su voluntad por ampliar la infraestructura de la 
UNAM en todas las áreas, y las reformas que promovió en el acceso a cargos directivos. 

Imanol Ordorika, politólogo y ex integrante del Consejo Estudiantil Universitario (CEU), 
recordó las circunstancias que dieron lugar a dicho movimiento, que se opuso al alza de 
cuotas en la universidad y pugnó por democratizar la toma de decisiones dentro de la 
misma. 

La UNAM, señaló, sigue en gran medida sujeta a las mismas estructuras verticales de 
toma de decisiones que la rigen desde sus inicios, y por tal motivo llamó a que en estos 
días se continúe la lucha –triunfante en 1986– por hacer que en la universidad los 
académicos adquieran un papel cada vez más relevante. 
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Denuncia dirigente presiones y amenazas del SNTE para obligarlos a volver a la sección 
25 

NACE EN QR SINDICATO DE MAESTROS DISIDENTES 

Javier Chávez, Corresponsal 

Chetumal, QR, 10 de noviembre. La Junta Local de Conciliación y Arbitraje otorgó la toma 
de nota al Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de Quintana Roo 
(Siteqroo), formado por disidentes de la sección 25 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), informó Amalio Cahuich Poot, secretario general 
del nuevo gremio. 

Amalio Cahuich dijo que la nueva organización tiene mil 88 afiliados, de un total de 16 mil 
trabajadores de la educación en el estado. Sin embargo, aseguró que la dirigencia local 
del SNTE presiona a sus agremiados para que renuncien al Siteqroo y los amenaza con la 
pérdida de sus derechos laborales. 

El dirigente anunció que se reunirá la próxima semana con el secretario de Educación del 
estado, Eduardo Patrón Azueta, y celebró que los maestros disidentes le hayan ganado 
“la batalla” al gobierno del estado, luego de dos años de lucha y presiones. 

Cahuich Poot se fortaleció cuando encabezó manifestaciones y paros durante más de un 
mes, al inicio del ciclo escolar 2008-2009, para oponerse a la Alianza por la Calidad de la 
Educación, avalada por Elba Esther Gordillo Morales, presidenta del Comité Ejecutivo 
Nacional del SNTE. 

El 8 de noviembre de 2008, unos 2 mil profesores disidentes de la sección 25 del SNTE 
efectuaron su primera asamblea constitutiva y nombraron dirigente a Amalio Cahuich. 

“El poder de Elba Esther Gordillo se está derrumbando”, dijo Cahuich Poot al rendir 
protesta en 2008, aunque desde entonces la Junta Local de Conciliación y Arbitraje no 
había reconocido a esa nueva opción sindical. 

Emilio Jiménez Ancona, secretario hgeneral de la sección 25, intentó maniobrar para 
llevar de nuevo a sus filas a los disidentes, lo que no logró. La sección 25 siempre ha 
estado al lado del gobierno del estado y el federal e incluso, por medio del Partido Nueva 
Alianza, ha apoyado al Partido Revolucionario Institucional. 
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“Queremos más becarios, no más sicarios”, señala ante legisladores federales 

DEMANDA DELGADO AL CONGRESO INVERTIR EN 
EDUCACIÓN DE JÓVENES 

Defiende en San Lázaro los recursos para este rubro 

Solicita concretar la descentralización de la educación básica 

Destaca alcances del programa de becas Prepa sí que aplica en el DF 

 

JOSÉ TRINIDAD PADILLA LÓPEZ, MARIO DELGADO CARRILLO, ESTHELA DAMIÁN PERALTA Y AGUSTÍN 
GUERRERO CASTILLO, EN LA REUNION DE TRABAJO SOBRE EL PRESUPUESTO 2011 PARA EDUCACION, 
EN EL PALACIO LEGISLATIVO DE SAN LÁZARO FOTO CARLOS CISNEROS  

Laura Gómez, Enrique Méndez, Roberto Garduño y Gabriela Romero 
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 “Queremos más becarios, no más sicarios”, afirmó el secretario de Educación del Distrito 
Federal, Mario Delgado, quien consideró que una medida inteligente para no tener más 
jóvenes que no estudian ni trabajan, y mejorar la seguridad pública en el país, es invertir 
para lograr su permanencia en las escuelas, pues “65 por ciento pasaron por el sistema 
escolar, pero lo abandonaron en la secundaria o preparatoria”. 

Al reunirse con integrantes de las comisiones de Educación y de Vigilancia de la Cámara 
de Diputados, señaló que para enfrentar esta problemática es necesario reorientar la 
política pública y contar, por lo menos, con el mismo presupuesto del año pasado: 133 mil 
millones de pesos, y no castigar a la ciudad con una reducción de 4 mil 182 millones de 
pesos. 

“Cerremos ese flujo de jóvenes que están abandonando el sistema escolar. Una medida 
exitosa es el programa Prepa sí, que disminuyó los niveles de deserción de 26 a menos de 
6 por ciento, con lo que más de 120 mil jóvenes que estaban destinados a desertar hoy 
están estudiando. Es parte de la explicación de por qué los niveles de seguridad en la 
ciudad se mantienen diferentes al resto del país. Apuéstenle a que todos los jóvenes del 
país tengan una beca. No es algo descabellado”, argumentó. 

En materia educativa, destacó, “debemos ser muy consistentes, no mediocres ni 
conformistas. No podemos dar un paso atrás, por pequeño que sea; por eso tenemos 
que defender los recursos para la educación en la ciudad de México” y concretar la 
descentralización de la educación básica. 

Adelantó que la semana próxima el gobierno capitalino notificará de manera oficial a la 
SEP este interés del GDF, para que “podamos definir una ruta, en la que la Cámara de 
Diputados participe en la modificación de la Ley General de Educación, a fin de impulsar 
un modelo exitoso, donde se invierta más en maestros, tecnología, mantenimiento de 
planteles, más escuelas de tiempo completo y no ahorcarnos como muchas entidades, 
que ni siquiera tienen dinero para pagar la nómina de los maestros”. 

El presidente de la Comisión de Educación, José Trinidad Padilla (PRI), afirmó que se 
defenderá un aumento en el rubro de becas, y si bien es difícil etiquetar recursos en 
bolsas generales de gasto, sí es posible en la de apoyos a estudiantes, “que es esencial”. 
Asimismo, se pedirá a la SEP que aclare el número de profesores en el país y cuántos 
están comisionados al SNTE, y aplique medidas de control en el gasto de recursos, como 
es el caso de Enciclomedia. 
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Los diputados Kenya López, Manuel Clouthier; Paz Quiñones, Vidal Llerenas, Agustín 
Guerrero, Emilio Serrano, Nazario Sánchez, Esthela Damián, Armando Ríos Píter, María 
García y Laura Arizmendi se comprometieron a garantizar los recursos para el sector 
educativo, pues un número importante de estudiantes proviene de la zona 
metropolitana. 

Hoy, el Distrito Federal es la entidad “más solidaria” con aquellos estados que menos 
recursos federales generan, pues de cada peso que aporta al pacto fiscal recibe poco 
menos de 9 centavos, mientras a Chiapas le regresan 8.17 pesos y al estado de México 1.7 
pesos, de acuerdo con la Secretaría de Finanzas. 
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NUEVO NOMBRAMIENTO EN EL GDF 

GABRIELA ROMERO 

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, designó a Jorge Silva Morales 
coordinador general del Gabinete de Gobierno, Seguridad Pública y Protección Civil, en 
lugar de Carlos Sáinz Luna, quien la semana pasada pasó a ocupar el cargo de director 
general del Instituto de la Infraestructura Física Educativa capitalina. 

Silva Morales se desempeñó desde 2007 como jefe de la Unidad de Inteligencia 
Financiera del gobierno capitalino, encargada de dar seguimiento a las operaciones 
financieras de la delincuencia organizada. 

Como diputado federal del PRD intervino en la comisión encargada de auditar el 
Fobaproa en la 57 Legislatura, misma en la que Ebrard participó. 
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Autoridades incurren en omisiones para evitar el debate sobre trabajo infantil: analistas 

LABORAN TRES MILLONES DE NIÑOS EN MÉXICO ANTE 
INDIFERENCIA DE GOBIERNO Y SOCIEDAD 

Fernando Camacho Servín 

El trabajo infantil es un fenómeno que afecta a tres millones de menores de edad en 
México, cuyos efectos han sido invisibilizados deliberadamente por las autoridades con la 
complicidad tácita que les brinda la indiferencia de la sociedad. 

Así lo advirtieron los ponentes del segundo congreso nacional Erradicar la explotación 
infantil: derechos de niñas, niños y adolescentes, que culmina hoy en el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México. 

Samuel Salinas Álvarez, consultor independiente sobre temas laborales, afirmó que el 
gobierno ha incurrido “a propósito” en omisiones para dejar fuera del debate el trabajo 
infantil. 

Al aprovechar la falta de asombro e indignación de la mayoría de la gente, que ve 
“natural” que los niños trabajen o vivan en las calles, las autoridades se han 
desentendido de un problema cuya solución es muy compleja. 

Por su parte, Josefina Menéndez Carbajal, directora general de la organización Save the 
children México, indicó que en el país hay una gran cantidad de sectores con mano de 
obra infantil, entre ellos el comercio informal y el servicio doméstico. 

Existen muchos otros sectores de carácter ilegal en los que también explotan a infantes y 
adolescentes, como la venta de droga o el sexoservicio, lo que lleva a México a figurar en 
la lista de los 10 países latinoamericanos con más menores trabajando. 

Óscar Battistón, director de programas sociales para la infancia de la compañía española 
Telefónica, apuntó que la lucha que se había dado a inicios de esta década contra la 
explotación laboral infantil ha sufrido una caída, por lo que las organizaciones sociales 
involucradas diseñaron una “hoja de ruta” para recuperar el terreno perdido. 
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Entre las recomendaciones de los grupos civiles –que en breve lanzarán en forma de 
libro–, se encuentran el exhorto a los gobiernos para que asuman el cumplimiento de los 
derechos de los niños e involucrar en este proceso a todos los sectores posibles, incluido 
el empresarial. 

Como un ejemplo exitoso de lo anterior, Battistón expuso los resultados de Proniño, un 
esquema que Telefónica impulsa en 700 municipios de 13 países latinoamericanos, 
mediante el cual busca ofrecer a los menores una opción educativa para que dejen el 
trabajo, o al menos para que lo combinen con la escuela. 

De su lado, Mónica González Contró, sugirió adoptar un enfoque más general sobre el 
tema, basado en el concepto de exclusión social, que toma en cuenta diversas esferas en 
las que el niño puede tener una situación precaria, desde la económica, hasta la social y la 
jurídica. 

Un factor que impiden el análisis del tema, consideró, es pensar que los niños forman 
parte del status privado de la familia, sin garantías ni condiciones propias. 

Reconocer los derechos del menor obligaría al Estado a brindar las condiciones para su 
cumplimiento, a diseñar políticas públicas sobre infancia y a tener diagnósticos más 
certeros. 
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REASIGNACIÓN PRESUPUESTAL, PARA CUMPLIMIENTO DE 
METAS DEL SISTEMA DE EDUCACION SUPERIOR 

El rector de la UAEM, Eduardo Gasca Pliego, afirmó que los recursos previstos resultan 
insuficientes 

 

EL GOBERNADOR ENRIQUE PEÑA NIETO DIJO A LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO DE UNIVERSIDADES 
PÚBLICAS E INSTITUCIONES AFINES QUE UNA OPCIÓN PARA AMPLIAR LA COBERTURA EDUCATIVA EN 
EL NIVEL SUPERIOR SERÍA LA UNIVERSIDAD DIGITAL 

TOLUCA, Méx.— De los seis mil 500 millones de pesos adicionque solicitan las 
instituciones de educación superior mexicanas al Proyecto de Presupuesto en educación 
superior para 2011 presentado por el Ejecutivo, depende el cumplimiento de las metas del 
sistema de educación superior en nuestro país, afirmó el subsecretario de Educación 
Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, en el marco de la clausura de los trabajos de 
la XXXV Sesión Ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines 
(CUPIA).  

En dicha reunión, encabezada por el secretario general de la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Rafael López Castañares, 
y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, Eduardo Gasca Pliego, 
Tuirán Gutiérrez sostuvo que el financiamiento para la educación superior en nuestro país 
es insuficiente e inequitativo; “la inestabilidad e incertidumbre presupuestal dificulta año 
con año la planeación de largo plazo en las instituciones educativas”.  
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En su calidad de presidente de la Sesión Ordinaria y al hacer la relatoría final, Gasca Pliego 
indicó que en la UAEM se reunieron casi 60 rectores y representantes de instituciones de 
educación superior de todo el país e informó que se designó como sede de la próxima 
sesión a la Universidad de Yucatán.  

En el lugar, donde también se dio cita el director general del Consejo Nacional de Ciencia 
y Tecnología, Juan Carlos Romero Hicks, Gasca Pliego afirmó que los recursos previstos 
para la educación superior resultan insuficientes y requieren ser fortalecidos; para apoyar 
el desarrollo de la educación superior, la ciencia y la tecnología, requerimos un mayor 
esfuerzo. Lo anterior, dijo, debido a que la educación es motor de cambio porque genera 
capital social, propicia desarrollo científico y promueve la sinergia que impacta en 
mejores condiciones de vida.  

En la relatoría de los trabajos, el rector de la UAEM dio a conocer que el subsecretario de 
la SEP, Rodolfo Tuirán habló de la importancia de la acreditación de los programas 
educativos; asimismo, dijo, se efectuó la presentación del Consejo para la Evaluación de 
la Educación Media Superior y del Consejo para la Acreditación de la Educación Superior 
en torno a la evolución de los programas educativos acreditados de las instituciones de 
educación superior públicas.  

Luego de que Gasca Pliego resaltó la participación de Juan Carlos Romero Hicks, quien 
habló de las opciones que tienen las instituciones educativas en las diferentes revistas y 
bancos de datos del CONACYT, Rafael López Castañares dio a conocer que el día de 
mañana, algunos rectores se reunirán con el dirigente nacional del Partido de la 
Revolución Democrática, Jesús Ortega, en las instalaciones de ANUIES para analizar el 
proyecto de presupuesto.  

Esta reunión, explicó López castañares, tiene como propósito darle a conocer el proyecto 
de presupuesto que están solicitando las instituciones de educación superior; aseguró 
que a pesar de que no existen cifras oficiales, todos los partidos políticos apoyan el 
proyecto de presupuesto planteado por las universidades públicas.  

Cabe resaltar que en el marco de esta reunión, el rector de la UAEM, Eduardo Gasca 
Pliego fue nombrado vocal de la Asociación de Instituciones para el Fomento a las 
Ciencias Espaciales Mexicanas A. C. (AIFOCEM), que tiene como propósito desarrollar 
uno de los proyectos científicos más ambiciosos del país y del mundo, el Gran Telescopio 
Milimétrico (GTM). 
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NUESTRO FUTURO CULTURAL 

Quienes nos dedicamos a la cultura hemos tenido un papel pasivo, por la costumbre de 
recibir durante años apoyos del gobierno 

Deborah Holtz 

En sus Seis propuestas para el próximo milenio, Italo Calvino resumió los conceptos que 
debían regir el siglo por venir. A casi once años de distancia, encuentro que, 
metafóricamente, estas propuestas pueden englobar y a la vez describir en forma simple, 
los cambios que requiere el sector cultural en México para lograr ocupar el sitio que 
merece como uno de los motores primordiales de desarrollo del país.  

Levedad  

La legendaria primacía del Estado como único actor en la cultura, hoy es un freno para su 
desarrollo. La cultura, que a inicios del siglo pasado fue la punta de lanza de la nueva 
política post-revolucionaria y que contribuiría a perfilar la idea de la patria y sus 
aspiraciones, ha permanecido prácticamente intacta a lo largo de casi 80 años. Desde que 
José Vasconcelos ideó en 1921 la Secretaría de Educación, la cultura fue su mancuerna y 
apéndice, cuya misión era sentar las bases para la cohesión social a través del insistente 
repaso de un heroico pasado.  

Cargamos a cuestas la idea de la nación como el gran factor aglutinante. Desde las 
lecciones de historia propinadas por los muralistas, hasta los libros de texto, se debía 
velar por el futuro idiosincrático de los nuevos representantes del México por venir. Si 
bien estor preceptos tuvieron su razón de de ser, hoy es claro que la naturaleza y alcance 
de la educación es muy distinta al de la cultura. Que permanezcan ligados es un 
anacronismo que limita su desenvolvimiento y coarta su misión natural.  

Exactitud  

No existe una concepción adecuada sobre el valor de la cultura.¿Cuántas personas 
componen sector cultural? ¿Qué porcentaje del PIB representa su actividad? A ciencia 
cierta nadie lo sabe, ni a nivel federal ni local. Varios estudios han tratado de establecerlo 
y concluyen que las actividades relacionadas con la cultura representan hasta el 7% del 
PIB. (¿Cuánto vale la cultura? Ernesto Piedras).  
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Un censo contínuo que cuantifique y ponga de manifiesto la importancia de la 
contribución real que este sector representa, revelaría la necesidad de abandonar la idea 
de la cultura como un conjunto de actividades insulsas que promueven el esparcimiento 
de la población. La cultura es una actividad económica y, como tal, requiere de un 
tratamiento muy distinto del que hoy tiene.  

Rapidez  

De la oportunidad y acciones concertadas para la apertura del sector a otras formas de 
inversión, dependerá su crecimiento en un corto plazo.  

Comparado con varios países, México presenta un atraso con respecto a las nuevas 
formas de hacer política cultural. Entre otras, una de las tendencias ha sido la de 
incentivar la creación de industrias culturales.  

Porque para subsistir, una empresa debe ser independiente, se ha optado por fomentar 
los mecanismos que les permitan contar con las herramientas para allegarse recursos, 
llevar a cabo proyectos, sustentarlos y volverlos productivos.  

Multiplicidad  

La alianza entre los diversos sectores es clave para lograr la transformación que se 
requiere a nivel legislativo. La mancuerna sociedad civil-gobierno es fundamental para 
que la cultura sea considerada por otras secretarías de Estado como la de Hacienda y de 
Economía.  

Debemos reconocer que quienes nos dedicamos a la cultura hemos tenido un papel 
pasivo: la costumbre de recibir durante años apoyos del gobierno ha creado un pasmo 
que nos mantiene supeditados a que el responsable en turno tenga "buenas ideas" o que 
se produzca un milagro.  

Consideremos por ejemplo la nula movilización ante el terrible fiasco que representaron 
los tres primeros años de la administración del Conaculta, lo que resultó una pérdida 
irreparable, ya que esto limitó de forma irreversible el espacio de maniobra para 
proponer cambios estructurales.  
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Las experiencias que han generado los cambios más importantes se han logrado a través 
de la unión. Prueba de ello son la Ley 226 del ISR para fomentar la producción 
cinematográfica y recientemente para el teatro.  

¿Pero qué estamos esperando? ¿Qué cada uno de los sectores haga lo mismo? 
Tendríamos que encontrar la forma para que la actividad cultural en general, tenga un 
tratamiento especial a nivel fiscal para que ya sea que se trate de danza o de cine, puedan 
recibir donativos o la inversión directa de la iniciativa privada.  

Visibilidad  

Quienes nos dedicamos a la cultura sí somos sujetos de crédito.  

Instancias como el FONCA podrían ser de gran utilidad si además pudiera funcionar como 
como el garante de aquellas personas o grupos que son suceptibles de recibir créditos.  

En su último informe ante los medios, se confirmó que su presupuesto para 2010 fue de 
279.9 millones de pesos, con el que se otorgaron mil 122 estímulos económicos a 
creadores y proyectos artísticos, y 200 becas para jóvenes creadores. (La Jornada 10 de 
Mayo, 2009).  

Es evidente que los escasos recursos destinados para esto son insuficientes y aunque se 
quintuplicara el presupuesto del que dispone la dependencia, no alcanzaría si se compara 
con el tamaño y necesidades del sector.  

Considerar a las empresas que nos dedicamos a la cultura como PYMES, es decir, como 
empresas productivas, contribuiría a abrir opciones de financiamiento diseñadas con 
base en modelos de préstamo acorde a sus ingresos y posiblidades.  

Consistencia  

Sólo una pólítica de Estado coherente logrará la concatenación de todos los factores que 
permitirán modificar su estructura.Para imprimirle dinamismo al sector, hay que dotarlo 
de libertad. Esta consiste en tener diversas formas de poder llevar a cabo aquello con lo 
que soñamos.  
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Los mexicanos que nos dedicamos a la cultura acabamos invariablemente atrapados en 
un embudo con una boca ancha donde aparentemente todos cabemos pero que 
paulatinamente se va estrechando y dejando a la mayoría fuera. Así ha sido por años y 
debe dejar de funcionar de tal manera para ser eficiente.  

Este fenómeno no resulta de un afán de exclusión propositivo, refleja una estructura 
anquilosada y estatizante que pretende abarcarlo todo porque así fue concebida, y así se 
ha quedado. 
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CANCELAN CLASES EN ACAPULCO POR PRESUNTOS 
“LEVANTONES” 

Adriana Covarrubias Corresponsal 

 

SICOSIS. RUMORES ACERCA DE QUE UN GRUPO DEL CRIMEN ORGANIZADO HABÍA SECUESTRADO A 
UNA DECENA DE ALUMNOS EN DOS ESCUELAS PRIMARIAS EN ACAPULCO PROVOCARON QUE PADRES 

SACARAN A SUS HIJOS DE CLASES 

ACAPULCO. Rumores acerca de que un grupo del crimen organizado había levantado a 
una decena de alumnos en dos escuelas primarias en Acapulco, Guerrero, provocaron 
que padres de familia sacaran a sus hijos de clases ayer.  

El hecho provocó la suspensión oficial de clases en la Secundaria Federal Número 6, 
ubicada en la colonia Emiliano Zapata, en la zona rural de Acapulco, ya que los padres lo 
solicitaron a las autoridades.  

Aunque extraoficialmente se habló de que en otros planteles también los estudiantes 
abandonaron las aulas, más tarde la Secretaría de Educación en Guerrero (SEG) aseguró 
que se sólo eran rumores.  

El titular de la dependencia, José Luis de la Vega, llamó a mantener la calma “porque no 
hay ninguna situación de riesgo”. Pero confirmó que en planteles de la colonia Zapata se 
suspendieron clases para “tranquilizar a los padres”.  
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“Sucedió en la escuela Secundaria 6... para tranquilizar a los padres; nada más en estas 
escuelas de la zona rural decidimos no tomar las clases en el turno vespertino, 
simplemente para que se tranquilicen”.  

Dijo que cuando exista una situación peligrosa pueden acudir a la Subcoordinación de los 
Servicios Educativos de Acapulco, o llamar al teléfono 018007271717.  

El secretario técnico de la SEG, Jorge Sotomayor, comentó que la sicosis de violencia se 
generó en escuelas de todos los niveles en la zona centro, y en El Coloso, Zapata y Ciudad 
Renacimiento.  

Se organizan por la paz  

En Ciudad Juárez, Chihuahua, y ante las embestidas de las bandas de secuestradores que 
han atemorizado a escuelas de todos los niveles, los estudiantes de ciencias políticas y 
sociales de la Universidad Autónoma de Chihuahua convocaron a una concentración en la 
explanada de la institución para iniciar la campaña “Paza (sic) la Voz, diseñando la Paz” el 
próximo 17 de noviembre.  

El gobernador del estado, César Duarte, dijo que ante las amenazas vertidas contra 
alumnos y maestros se reforzará la vigilancia de los tres niveles en los planteles. (Con 
información de Corresponsalía) 
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AIRADOS UNIVERSITARIOS ASALTAN SEDE DEL PARTIDO DE 
CAMERON; PROTESTAN POR AUMENTO DE CUOTAS 

Agencias en Londres 

 

Más de 50 mil estudiantes británicos 
protestaron ayer contra el anuncio del 
gobierno del conservador David 
Cameron de que las tasas de las 
matrículas para las universidades 
públicas iban triplicarse.  

El enojo estaba justificado: de la 
matrícula gratis para los estudiantes de 
las universidades públicas hace apenas 
diez años al ajuste anunciado por la 
coalición conservadora-liberal 
demócrata para que cada alumno pague 
de los cuatro mil dólares actuales a algo 
más de 11 mil dólares en 2012. 

Decenas de miles de personas, sobre 
todo profesores y estudiantes, se 
manifestaron por el centro de la capital 

británica. La protesta, que fue en general pacífica, vivió episodios de violencia 
protagonizados por una minoría. El centro de Londres degeneró en el caos y la violencia, 
con muchos jóvenes descontrolados arrasando la sede del Partido Conservador.  

Treinta y dos personas fueron detenidas y otras diez, entre ellas tres policías, resultaron 
heridas leves a consecuencia de la carga policial y los forcejeos con los estudiantes en la 
destrozada fachada de la sede del partido “tory”. 

 

 

 

Violencia. Estudiantes intentaron entrar a la 
fuerza a la sede del Partido Conservador en 
Londres, Reino Unido. A la derecha, la policía 
contiene a los manifestantes agresores 
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“Todo el peso de la ley”. La Policía indicó que los detenidos, que han sido trasladados a 
comisaría, se enfrentan a los cargos de causar daños y violación de la propiedad privada. 

El alcalde de la capital, el conservador Boris Johnson, aseguró que sobre los detenidos 
caerá “todo el peso de la ley”. 

Los heridos están siendo atendidos en hospitales, pero ninguno presenta en principio 
lesiones graves, según las fuentes. 

La presencia de los estudiantes, que hicieron una hoguera a las puertas de la llamada 
torre Millbank mientras algunos se encaramaban al tejado, obligó a evacuar a unas 100 
personas del edificio, después de que se disparara la alarma antiincendios. 

Durante la jornada se vivieron momentos de tensión con la Policía, que bloqueaba la 
entrada al edificio, hasta que a última hora los manifestantes se dispersaron. 

“Una vergüenza”. El presidente del Sindicato Nacional de Estudiantes (NUS, en sus siglas 
en inglés), Aaron Porter, condenó que los actos violentos de una minoría empañaran la 
manifestación, mientras que la Policía dijo que lo ocurrido en el centro de Londres fue 
“una vergüenza”. 

Por otro lado, Porter advirtió a los liberales, socios de gobierno con los conservadores, 
que se exponen a ser expulsados del Parlamento si votan a favor de esa polémica 
propuesta, pues incumplirán sus promesas electorales. 

El NUS se encargaría de impugnar el escaño de esos diputados al amparo de una nueva 
legislación que permite expulsar a los parlamentarios que no cumplan las promesas con 
las que fueron elegidos. 
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ARRANCA CAMPAÑA VASCONCELOS 2.0; SE INAUGURAN 
ONCE CENTROS COMUNITARIOS DIGITALES EN CIUDAD 

JUÁREZ 

Juárez Digital es un programa que 
forma parte de la Agenda Digital del 
Sistema Nacional e-México, que impulsa 
la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), a través de la 
Coordinación de la Sociedad de la 
Información y el Conocimiento. Utiliza 
las nuevas tecnologías como 
instrumento para fortalecer y facilitar el 
acceso a servicios fundamentales de 
salud, educación a distancia y servicios 
gubernamentales en línea a las 
comunidades, aseguró el titular de la 

dependencia, maestro Juan Francisco Molinar Horcasitas. 

En gira de trabajo por Ciudad Juárez, Chihuahua, anunció el inicio de actividades de once 
nuevos Centros Comunitarios Digitales que contribuirán a la conectividad de la ciudad; en 
una segunda fase, agregó, se activarán 20 puntos de acceso digital para ampliar la 
cobertura de red y proporcionar acceso a Internet gratuito. 

Por medio de estas tecnologías, se facilita a los jóvenes de las comunidades una 
formación relevante para obtener trabajos altamente calificados o para formar sus 
pequeñas empresas tecnológicas, indicó el titular de la SCT. 

Actualmente la Secretaría brinda acceso a servicios de telecomunicaciones a través de 
siete mil 400 Centros Comunitarios Digitales habilitados en espacios públicos como 
bibliotecas, centros educativos y oficinas de gobierno en todo el país. 

Por su parte, el gobernador de Chihuahua, licenciado César Duarte Jáquez, mencionó que 
la estrategia instrumentada por la Secretaría utiliza las tecnologías de la información 
como una herramienta novedosa, ya que las comunicaciones no sólo significan 
carreteras, sino también inclusión digital. 

 

JUAN FRANCISCO MOLINAR HORCASITAS (CENTRO) 
CORTA EL LISTÓN DE LAS NUEVAS INSTALACIONES QUE 

ENLAZARÁ A MÁS DE 300 MIL ESTUDIANTES 
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Escuelas en BCS 

VIOLENCIA AL ALZA 

En Baja California Sur, 40 por ciento de la población escolar de primaria y secundaria 
sufre de violencia o bullying, informó la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. 
Incluso, la consejera Alicia Núñez informó que existe una nueva modalidad de ese 
fenómeno, la cual consiste en que a través de páginas electrónicas se ejerce acoso 
psicológico. Sin embargo, no se ha hecho nada para solucionar el problema. 
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Realizarán 100 plantones en cruceros y en diez ciudades 

PARALIZARÁN JALISCO CINCO MINUTOS EN FAVOR DE UDEG 

Continúa disputa entre la universidad y el gobierno estatal por presupuesto 

 
LAS MANIFESTACIONES SE INTENSIFICARÁN; AYER SE REALIZÓ UNA 

 

El secretario general del Sindicato de Trabajadores Académicos de la UdeG (STAUdeG), 
Roberto López González, informó que mañana realizarán más de 100 plantones 
simultáneos para exigirle al gobierno de Jalisco la liberación de 701 millones de pesos 
para la institución. 

La institución confirmó su “inviabilidad financiera” para cubrir la última quincena de 
diciembre y los aguinaldos de trabajadores, profesores y personal de servicio, por lo que 
requiere “de forma inmediata 250 millones de pesos”. 

Este 11 de noviembre a las 11:00 horas realizaremos “100 plantones en Jalisco por la 
educación”, aseguró. 
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López explicó que la idea es que durante cinco minutos, en más de 90 cruceros 
importantes de la zona metropolitana de Guadalajara y 10 en las principales ciudades del 
estado, la comunidad universitaria efectúe una jornada de información. 

“Vamos a paralizar las actividades por cinco minutos para comunicarnos con la sociedad, 
sensibilizarla y buscar su apoyo en esta lucha que libra la Universidad de Guadalajara con 
el gobierno de Emilio González Márquez”, señaló. 

Durante la manifestación número 41 a cargo de la Preparatoria Vocacional, mencionó que 
la UdeG enfrenta una situación de “emergencia”. 

Carmen Medina Rodríguez, coordinadora general de planeación y desarrollo institucional 
de la Universidad de Guadalajara, aseguró que no existe “voluntad” por parte de Emilio 
González Márquez para liberar los 701 millones de pesos que pertenecen a la institución.  

También destacó que de recibir los recursos pueden perderse 8 mil lugares estudiantiles 
para el próximo año. 

La funcionaria universitaria que participó en el Consejo de Universidades e Instituciones 
Afines (CUPIA) señaló que el mandatario estatal no reconoce la importancia de la UdeG, 
por lo que anunció que profesores, estudiantes e integrantes de la sociedad civil 
continuarán con marchas dentro de la capital de Jalisco. 

“Intensificaremos nuestras manifestaciones en 39 escuelas y haremos un paro a las 11 de 
la mañana. Vamos a tomar los 100 cruceros más importantes de la ciudad para hacer 
entender al gobernador que las universidades son un factor importante del estado”, 
advirtió.  

Guadalajara y México • Maricarmen Rello e Israel Navarro 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/11/10 MP 30 

 

HUYEN MAESTROS DE LA VIOLENCIA 

••• Al menos 100 maestros que laboran en la frontera de Tamaulipas solicitaron y 
consiguieron un cambio de plaza a municipios del centro del estado, debido al clima de 
inseguridad que se recrudeció en meses recientes, admitió el secretario general de la 
sección 30 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Tamaulipas, 
Arnulfo Rodríguez Treviño. 

El líder aclaró que esos cambios no propiciaron que los alumnos quedaran sin profesores, 
debido a que la SEP realizó un proceso de optimización de los recursos humanos. 

Mencionó que sólo Reynosa y Matamoros quedaron con un déficit de 50 maestros; sin 
embargo, esa situación se solucionará cuando los maestros que están en comisión 
regresen a dar clases. 

Reconoció que si bien la ola de inseguridad afecta principalmente la zona fronteriza del 
estado, hasta el momento no se ha presentado un ausentismo importante de maestros. 

Esta situación es semejante a la que se presenta con los médicos en Ciudad Juárez, 
Chihuahua. (Ciudad Victoria • J. Antonio Rodríguez) 
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HISTORIAS DE REPORTERO | CARLOS LORET DE MOLA  
EL “TAPADO” DE EDOMEX 

El presidente de México se ha reconciliado con uno de los hombres que operó 
políticamente para que no llegara a Los Pinos y surgiera un presidente interino que 
tratara de componer el ánimo político de un país dividido tras la cuestionada elección de 
2006. Desde la rectoría de la UNAM, el Doctor Juan Ramón De la Fuente cabildeó a favor 
del interinato y eso le generó la enemistad de quien en ese momento apuntaba a ser 
presidente electo, Felipe Calderón. En contraste, Andrés Manuel López Obrador, quien 
hasta lo había nominado como secretario de Gobernación en caso de ganar, lo tuvo en su 
lista de favoritos.  

Por eso cuando a De la Fuente se le mencionaba como posible candidato de la alianza 
PAN-PRD al gobierno del Estado de México, los panistas de inmediato respondían que el 
presidente no estaría de acuerdo. Ese “veto presidencial” fue levantado a De la Fuente el 
miércoles 3 de noviembre, cuando Calderón se desarmó en elogios al ex rector, a quien 
atribuyó la recuperación del prestigio y excelencia de la UNAM tras la toma del CGH, 
exaltó su “gran aportación al mundo de la ciencia, su vocación de servicio” como emisor 
“de un gran legado que se seguirá acrecentando” y lo destacó como investigador, 
escritor, doctor y docente. En la reconciliación, un empresario de medios y un 
relevantísimo académico fueron fundamentales.  

Las palabras fueron traducidas por panistas de todo el país como el visto bueno de 
Calderón para que se explore la candidatura del ex rector al gobierno mexiquense. La 
pinza se cerró antier cuando Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno y director de las 
estrategias electorales del PRD en la era Jesús Ortega, se hizo acompañar del doctor De 
la Fuente en su visita a la Cámara de Diputados a pedir más presupuesto a favor del DF.  

Todas las señales apuntan al ex rector como candidato de la alianza PAN-PRD en el 
Estado de México. Sin embargo, falta una pieza por expresarse públicamente: el PRD 
mexiquense está dominado por Andrés Manuel López Obrador y el tabasqueño no sólo 
no ha actualizado su espaldarazo a De la Fuente, sino que se sostiene enemigo de aliarse 
con el PAN. Sin López Obrador, el PRD mexiquense es pequeñito. Veremos si el ex 
candidato presidencial cambia de opinión como ya lo hizo en Oaxaca, donde uno de sus 
más leales, Gabino Cué, fue el abanderado de la coalición; sabremos si sigue pensando 
que sería su mejor secretario de Gobernación.  
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Y si no cuaja, sería la segunda finta para el popular y querido ex rector, a quien a finales 
de la década de los 90, el entonces presidente Ernesto Zedillo, para salir del paso, lo 
sugirió como “tapado” priísta, causando tremendas especulaciones que resultaron ser 
una cortina de humo.  

SACIAMORBOS  

En el PAN piensan que la alianza con el PRD para el Estado de México no cuajará, así que 
sondearán algunas cartas sorpresivas: un naucalpense subastador de bienes en Hacienda, 
un puma yerno “de lana”... o una escisión del PRI de Peña Nieto. 
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ALFONSO ZÁRATE  
¿CUÁNDO SE JODIÓ EL PAÍS? IV Y ÚLTIMO (POR AHORA) 

El jueves pasado, Daniel Karam, director general del IMSS, dijo que la institución enfrenta 
la situación más delicada de toda su historia. Ante la virtual quiebra financiera de la mayor 
institución de seguridad social de México, el presidente Calderón convocó a patrones, 
sindicatos y legisladores a explorar todas las alternativas para alcanzar “una nueva 
generación de reformas” que otorgue fortaleza monetaria a la dependencia y le permita 
cumplir con su razón de ser.  

La verdad es que tanto el IMSS como el ISSSTE y otras instituciones de seguridad social 
agotaron muy pronto los recursos para pensiones y jubilaciones; los cálculos actuariales 
que sustentaron los proyectos —una economía pujante, multiplicación de empleos y 
mejoría en los ingresos; la expectativa de vida y, en consecuencia, la cortísima sobrevida 
postlaboral— fueron muy pronto reprobados por la realidad. Por décadas, un gobierno 
tras otro administraron mal los recursos, concediendo en los convenios colectivos de 
trabajo términos que acentuaron las vulnerabilidades de la institución (reducción de 
edades y años trabajados para la jubilación, por ejemplo) y posponiendo reformas 
urgentes. Hoy parece demasiado tarde para arreglar las cosas, por lo que las alternativas 
verdaderas, las que pueden evitar el desastre, tendrán un altísimo costo social, familiar y 
humano.  

Lo que ocurre en el IMSS confirma otro rasgo de nuestros políticos, que tanto ha jodido 
al país: carecen de sentido de urgencia, prefieren “nadar de muertito”. Aunque en varios 
temas (la inseguridad, el deterioro ambiental, la quiebra de las instituciones de seguridad 
social) hayamos alcanzado condiciones límite, siguen posponiendo las soluciones. Pero, 
además, no tenemos políticas de Estado, la lógica que prevalece es el inmediatismo. 
Tenemos mucha iniciativa y poca acabativa. Una de las lecciones que nos ofrece Brasil es 
que detrás de su notable recuperación está, como una de sus claves, la continuidad de 
políticas públicas que han demostrado eficacia: de Fernando Henrique Cardoso a Luiz 
Inacio Lula da Silva.  

Otro rasgo de muchos de nuestros funcionarios públicos es la confusión del poder con 
los símbolos del poder.  
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Si algunos burócratas de ventanilla, inspectores de reglamentos o agentes de tránsito se 
suben a un ladrillo y se marean, este vértigo se vuelve locura cuando afecta al alto 
funcionariado: ese pequeño ejército que tiene a su disposición aviones oficiales, 
ayudantes, edecanes y escoltas, oficinas lujosas, gastos de representación…  

El despilfarro de lo que no se tiene es censurable a nivel personal, pero se convierte en 
prevaricación cuando se trata del dispendio de recursos públicos. Un alto porcentaje de 
los presupuestos se gasta de manera absurda: en los ingresos y privilegios inmorales de 
la alta burocracia, en viajes, muchas veces innecesarios, en la remodelación de oficinas, 
en la renovación del parque vehicular… Para conmemorar el Bicentenario, por ejemplo, 
el gobierno federal gastó 2,971 millones de pesos. ¿Cuántas escuelas, a las que les faltan 
baños, pupitres, pizarrones, etcétera, pudieron arreglarse con semejante monto?  

México se jodió cuando convertimos la impunidad en una costumbre. En nuestro país, “el 
que la hace” tiene muy altas probabilidades de nunca pagarla. De poco sirve, entonces, 
que se endurezcan las penas para ciertos delitos cuando alrededor del 97% de las 
denuncias no concluyen en sentencias condenatorias.  

Frente a todo esto, sin embargo, hoy mismo hay millones de mexicanos que dan lo mejor 
de sí para superar las dificultades; multitud de héroes anónimos que trabajan con 
entusiasmo para ayudar a otros, para mejorar el ambiente, frenar la violencia contra las 
mujeres, rescatar a los jóvenes de las drogas, generar alternativas de empleo digno; 
iniciativas personales y colectivas ocupadas en regenerar la vida comunitaria y abrir 
opciones a niños, adolescentes, mujeres, adultos mayores… Incluso funcionarios de todo 
nivel que asumen con honestidad y rigor profesional la responsabilidad pública como un 
servicio.  

Muestras ineludibles de que, a pesar de los pesares, otro mundo es posible y que el país 
no está marcado por la fatalidad. Sólo falta que el México imaginario —el de la 
burocracia dorada y las corporaciones, el de las organizaciones clientelares y los 
partidos— atienda al México del trabajo, la creatividad, la innovación, el esfuerzo… 
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SANTIAGO CREEL MIRANDA  
COLEGIACIÓN OBLIGATORIA 

Cuando somos objeto de una mala práctica profesional, sea por parte de un médico, un 
ingeniero, un abogado, un arquitecto, un contador, etcétera, casi irremediablemente 
tenemos que padecer los daños y los costos aparejados a ese servicio deficiente. 
Además, no siempre es fácil distinguir a un charlatán de quien no lo es, o conocer quien, 
teniendo título, arrastra un largo historial de prácticas profesionales negligentes.  

Hoy en día, ¿quién puede determinar cuando un médico da un mal diagnóstico, cuando 
un abogado abusa en el cobro de sus honorarios, cuando un ingeniero se equivoca en un 
cálculo o cuando un auditor omite datos relevantes de una empresa? La respuesta es 
que, prácticamente, nadie. Y digo prácticamente, porque aunque tenemos autoridades, 
sean administrativas o jurisdiccionales, y existan algunas disposiciones, el sistema está 
tan mal organizado que es casi imposible enderezar una acción en contra de un mal 
profesionista, ya no digamos de obtener la reparación del daño.  

En otros países, para lograr una prestación de calidad y conforme a los parámetros de 
conducta ética y profesional que rigen cada profesión, han adoptado el sistema de 
colegiación profesional obligatoria. Ese ha sido el caso, entre otros, de España, Francia, 
Inglaterra, Estados Unidos, Guatemala, Brasil, Argentina y Perú. Inclusive, por ejemplo, la 
Asociación Europea de Médicos y Hospitales, ha dicho que la colegiación obligatoria es 
un derecho del paciente y una obligación para el médico. En nuestro país han existido 
colegios de profesionistas desde la segunda mitad del Siglo XVIII, como es el caso del 
Ilustre y Nacional Colegio de Abogados. Sin embargo, la colegiación en México no es 
obligatoria.  

La colegiación busca agrupar a los profesionales de cierta actividad, para que a través de 
asociaciones civiles —de interés público— establezcan su autorregulación que permita 
unificar la calidad en la prestación del servicio y que éste se realice con controles, reglas y 
criterios éticos uniformes.  
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Con ello, los clientes, los pacientes o los usuarios podrán conocer cuáles son los 
estándares de las mejores prácticas profesionales; el código de ética de cada profesión; 
las conductas que deben de sancionarse; las sanciones mismas y sus términos y 
condiciones para aplicarlas; el listado de profesionistas agrupados por especialidades; los 
profesionistas que han incurrido en malas prácticas y, obviamente, quiénes no están 
inscritos en los colegios. Pero sobre todo, el ciudadano va a poder contar con 
instituciones específicas, a las cuales podrá acudir en caso de padecer una mala práctica 
profesional.  

Quienes estén inscritos en un Colegio, en primer lugar, deberán contar con un título 
profesional, emitido por una institución educativa que previamente esté autorizada para 
ello, y aprobar el examen de conocimientos. Pero no bastará. Tendrán que estar sujetos a 
una actualización permanente, y cumplir con los estándares mínimos, profesionales y 
éticos, en la prestación de su servicio. La falta de colegiación para cierto tipo de 
actividades profesionales impedirá su ejercicio profesional.  

¿Qué tipo de actividades deben estar sujetas a una colegiación obligatoria? Todas 
aquellas que tienen que ver con la vida, la salud, la integridad y el patrimonio de las 
personas. Estas actividades profesionales deben ordenarse de tal manera que sirvan al 
interés colectivo, antes que el particular. Para ello resulta indiscutible contar con 
profesionistas adecuadamente formados, sujetos a una normatividad que regule su 
actividad y a una entidad que los pueda efectivamente supervisar.  

La colegiación, en este sentido, debe entenderse como un nuevo derecho ciudadano. Es 
una nueva forma de beneficiar a quienes reciben los servicios profesionales y que además 
cuenten con la posibilidad de defenderse ante eventuales abusos y de exigir que los 
servicios se presten de manera ética y eficaz.  

La colegiación obligatoria resolvería algunos de los problemas que hoy existen derivados 
de los distintos y muy variados procedimientos utilizados para expedir títulos, que van 
desde los que emiten universidades de primer orden hasta los otorgados a distancia, 
pasando por los sistemas abiertos, o por vía internet, ya no digamos por las escuelas 
“patito”. La calidad educativa que ampara a cada título, en consecuencia, es desigual. 
Como también lo es por la institución que lo expide.  
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Otro de los problemas que resuelve es el de las sanciones cuando se incurre en una mala 
práctica. La capacidad por parte de la autoridad resulta muy limitada por el número de 
profesionistas en ejercicio y también por no contar con los conocimientos que se 
requieren para juzgar si los actos corresponden o no a las mejores prácticas.  

Por todas estas razones, el pasado 19 de octubre, presenté al Senado de la República una 
iniciativa que modifica diversas disposiciones de la Constitución (artículos 5, 18 y 73) con 
el objeto de establecer las bases para legislar sobre la colegiación obligatoria, junto con 
los senadores Jesús Murillo Karam (PRI), Pedro Joaquín Coldwell (PRI) y Alfonso Sánchez 
Anaya (PRD). 
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AUTOGOL 

 

DE LA GARZA TIENE MUCHO QUE EXPLICAR A DIPUTADOS 

A Bernardo de la Garza le llueve sobre mojado. Ahora sí, además de enfrentar las 
múltiples críticas que recibió la Organización del Festival Olímpico Bicentenario (FOB), el 
titular de Conade tendrá que rendir cuentas sobre los 40 millones de pesos que se 
gastaron en la celebración realizada el mes pasado sobre el Paseo de la Reforma.  

En los próximos días, la Comisión de Juventud y Deporte de la Cámara de Diputados 
(CJD) citará a De la Garza para desmenuzar el enorme desembolso que para muchos, 
incluido el campeón olímpico de taekwondo, Guillermo Pérez, fue innecesario.  

Se le cuestionará además sobre la funcionalidad de la celebración, de la que muchos se 
quejaron por la falta de visibilidad, principalmente en el evento estelar con el 
multimedallista estadounidense Michael Phelps.  

Por ahora, el dirigente se encuentra de visita en el Lorena Ochoa Invitational (LOI), 
torneo de la LPGA, en donde la tapatía es anfitriona.  
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A su regreso a la ciudad, Bernardo se encontrará con novedades, pues además del gasto 
en el FOB, tendrá que justificar los 3 mil 900 millones asignados para 2010, entre los que 
se habían presupuestado 100 para la celebración del Bicentenario de la Independencia de 
México.  

Será mucho lo que esté en juego durante la comparecencia de De la Garza, quien para 
2011, año en que se celebrarán los Juegos Panamericanos en Guadalajara solicitó un 
presupuesto superior a los 4 mil millones de pesos para apoyar a justa tapatía.  

Por lo pronto, el titular de la Conade disfrutará del breve regreso de la otrora mejor 
golfista de la LPGA en tanto detalla minuciosamente el desglose de gastos que, sin duda, 
será estudiado con lupa por los integrantes de la CJD. 
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PROPONE INCLUIR CIENCIAS EN EMISIÓN DE CANAL XI 

XEIPN Canal XI, que no Once TVMEXICO, realiza una campaña costosa en los medios 
sobre Mad Men y XY. Pregunto: ¿tal propaganda se financia con recursos del propio IPN o 
con el fideicomiso ad hoc? 

Si es lo primero, malo, pues tales recursos deberían dirigirse al apoyo de nuestros 
estudiantes, que a la frivolidad. Se me criticará, pero en vez de Mad Men y XY, desearía 
que XEIPN Canal XI proyectara clases de matemáticas, biología, física, química y ciencias 
en general, pues nuestra función sustantiva en el Politécnico es precisamente enseñar 
esas materias. 

Rubén Mares Gallardo, Escuela Superior de Física y Matemáticas, IPN y Politécnicos en 
defensa de XEIPN Canal XI 
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NIEGA CNTE REUNIÓN CON DIPUTADOS 

Nos dirigimos a usted para pedir se publique la siguiente aclaración a la nota que apareció 
el 5 de noviembre de 2010, por el reportero Emir Olivares. En ella se afirma que una 
comisión de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se reunió 
con el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, el priísta Jorge Carlos 
Ramírez Marín, y con el perredista Víctor Castro Cosio, a quienes entregaron una 
propuesta de incremento del presupuesto para el sector educativo. En el mismo artículo, 
el profesor Sergio Espinal hace declaraciones al respecto. 

La CNTE aclara que ninguna de sus instancias se ha reunido con dichos diputados ni ha 
entregado documento alguno, asimismo se DESLINDA DEL PROFESOR SERGIO ESPINAL, 
ya que el Comité Ejecutivo Nacional Democrático (CEND), del cual se dice secretario 
general, NO PERTENECE A LA CNTE, por lo tanto no puede hablar en nombre de ella. 

La CNTE en su 10º Congreso Nacional Ordinario realizado en diciembre de 2009, acordó 
en sus resolutivos lo siguiente: “Los contingentes que integramos la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación ratificamos nuestra permanencia y militancia, 
reconociendo que para nosotros no existe otra figura que represente su dirección 
política más que las estructuras que durante tres décadas hemos construido a través de 
nuestros órganos de toma de decisión. 

En el entendido que la CNTE no es otro sindicato, ni otro Comité Ejecutivo Nacional, sino 
una organización de masas que lucha al interior del SNTE por su democratización, 
reafirma su compromiso de la unidad inmediata de todos sus fuerzas a nivel regional, 
estatal y nacional. 

Secciones 9, DF; 14, Guerrero; 18, Michoacán; 22, Oaxaca; 31, Tlaxcala; CCL-CNTE 10 DF.; BDD 
Sección 11 DF. Responsables de la publicación: Luis Deloya, Comisión de Relaciones DPN y 
César Mendoza, Comisión de Prensa DPN. 
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INVITACIONES 
CONFERENCIA INTERNACIONAL EDUCACCIÓN 

El Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS) convoca a trabajadores, 
dirigentes y responsables de educación y formación de los sindicatos mexicanos; a las 
organizaciones que imparten y promueven la formación sindical y a personas interesadas 
en el tema, a participar en la Conferencia Internacional de Educación Sindical EducAcción, 
que se realizará los días 12 y 13 de noviembre de 2010 en el local de la Sección 9 del SNTE 
(Belisario Domínguez 32, Centro Histórico). 

En la conferencia podremos conocer importantes experiencias de educación sindical, 
como los casos de la Central Única de Trabajadores de Brasil, cuyo secretario de 
formación estará presente. 

Se llevarán a cabo seminarios sobre Alternativas e Importancia de la Educación Sindical y 
talleres, exposiciones y actividades culturales. Para mayor información llamar al teléfono 
5207-4147 o escribir a cilas@prodigy.net.mx. Héctor de la Cueva. 
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SERGIO M. ALCOCER 

El secretario general de la UNAM presentó la Gran Fiesta del Ajedrez de la UNAM 2010, 
evento que busca difundir la práctica de este deporte ciencia. Al festejo asistirán grandes 
maestros como Gary Kasparov y Anatoly Karpov, y se realizará una serie de interesantes 
actividades. En paralelo, el funcionario anunció planes para incorporar la disciplina en 
planes de estudio “por su relevancia en la formación del carácter de la persona, en la 
capacidad de aprender a ganar, perder, respetar al oponente, las reglas y, sobre todo, el 
desarrollo intelectual”. 
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LECTORES 
MÉXICO NECESITA INVERTIR MÁS EN POBREZA Y 

EDUCACIÓN QUE EN FESTEJOS 

Señor Director: 

Estaba leyendo en su prestigiado periódico la inversión tan fuerte que realizó el gobierno 
para remozar y que quede impecable el monumento a la Revolución, para conmemorar el 
Centenario de la Revolución Mexicana y me parece demasiado dinero, para algo así. 

Bueno, aunque debo reconocer que no es cualquier cosa la fecha tan importante que 
está por festejarse, además de que también se trabajo en los alrededores al monumento, 
pero creo que hay prioridades en el país.  

La educación, la pobreza y la seguridad son de los temas principales y de los cuales nos 
quejamos todos los días, pero realmente no hacemos nada. 

Pues me parece también lamentable que se hayan gastado miles o millones de pesos en 
el famoso desfile Bicentenario en Reforma, creo que son gastos innecesarios y que 
realmente sólo sirven para un momento y no ayudan en generar algún cambio real en el 
país. 

A ver qué más cosas se le ocurre al gobierno en esta recta final del año, está bien que 
dicen que hay que comprobar gastos y hacer obras grandes que la gente las recuerde y 
les beneficie para que se vea que están trabajando, pero en lagunas ocasiones en esa 
afán se exagera y sólo se hacen cosas sin sentido. 

A ver ahora con que show nos salen para estos festejos del Centenario de la Revolución, 
dudo que sean igual de grandes que los del Bicentenario porque para el Centenario no 
hicieron tanta difusión como para el Bicentenario. 

Atentamente: 

Raymundo Ortiz, Distrito federal 


